



**BOLETÍN DE ABRIL Y MAYO DE 2022**

### **SIERVOS MISIONEROS DE LA SANTÍSIMA TRINIDAD**

El Consejo General se reunió, en persona, del 26 al 28 de abril en Cartagena, Colombia y del 11 al 13 de mayo en Silver Spring, Maryland.

Después de la oración y la comprobación de cada consejero, se revisaron y se aprobaron las actas de las reuniones del 8, 11, 24 de marzo y 19 de abril de 2022.

**Invitados especiales del Consejo:** Nuestro hermano, **Diovaney Ramos**, se unió a nuestra reunión del Consejo en abril para una visita como se ha convertido en nuestra costumbre. Estuvo presente con nosotros en Cartagena, con los de Mentoría, ya que actualmente es el Director de este programa. Compartió con nosotros su misión actual como Director del Programa Propedéutico en Medellín, así como sus esfuerzos por transferir su trabajo como Ministro de Vocaciones a Gustavo Baloco, el nuevo Ministro de Vocaciones. El Programa Propedéutico va bien, con 6 estudiantes en Colombia en la escuela, virtualmente, mientras esperan la llegada de sus visas para entrar en el Programa de Pre-Noviciado en San José, Costa Rica. Diovaney informó que personalmente se encuentra bien, su salud es buena, y sigue entusiasmado y celoso en su ministerio y vocación. El Consejo le agradeció sus años de dedicación a la vocación y a la formación de nuestros hombres.



En nuestra reunión del Consejo de mayo, nos acompañó **Seraphim Molina**, que, desde enero, es el director del Santuario de San José. Seraphim compartió con nosotros y nos puso al día sobre las

actividades del Santuario, la dedicación del nuevo oratorio en honor a San José, así como algunos de los retos que están en el horizonte. El Santuario siguió siendo un faro para muchas personas y grupos a los que actualmente sirven, él, Raúl Ventura, Gustavo Amell, Abram Dono y Dave Sommers.

**Programa de Mentores:** El Programa de Mentores se reunió recientemente en Cartagena, Colombia, del 26 al 28 de abril. En la foto, el grupo presente junto con el Consejo, Kike Arango y Alexander Díaz. Actualmente en Mentoría están Guiteau Charles, José de Jesús Martínez, Gustavo Baloco, Gustavo Amell, Ramón Flores, Ernesto Sandoval y Eder Quiñones. Ramón, Eder y Ernesto estuvieron ausentes en esta sesión. Abajo hay una foto del grupo.



## **MISIONES**

**Inmigración / Asuntos de los Migrantes:** Guy y Raúl compartieron sus esfuerzos en curso sobre la recopilación de información sobre los problemas que muchos de nuestros hombres y misiones enfrentan con la inmigración. Como se ha informado, siguen manteniendo conversaciones en torno a los desafíos de la inmigración en los EE.UU. y otros países que están impactando nuestra misión, formación y movimientos de personal. Apreciamos su cooperación, cuando se pongan en contacto con nosotros, en este esfuerzo.

**Nuestra Señora de Guadalupe, Mecca, California:** Rocendo Herrera ha sido asignado como párroco de la misión en Mecca, California con residencia en el Cenáculo Misionero de la

Encarnación, Coahuila. Rocendo ha llegado y está ocupado familiarizándose con la parroquia y trabajando con el equipo de allí, especialmente con Eder. Estamos agradecidos a Rafael Pisso que ha asistido allí desde la muerte repentina de Jesús Palomares. Manténganlo a él y también a la parroquia en sus oraciones mientras lidian con otra transición. También estamos agradecidos a Rocendo que ha hecho un trabajo maravilloso los últimos 7 años en nuestra misión en Loíza, Puerto Rico. ¡Al partir, la ciudad de Loíza le regaló una llave de la ciudad! Vea las fotos de abajo:



**San Patricio, Loíza, Puerto Rico:** Allen Rodríguez ha sido nombrado párroco de San Patricio, Loíza y está en su puesto en la misión. Allen ha estado en Puerto Rico estudiando un posible ministerio para jóvenes y adultos jóvenes. Presentó al Consejo una propuesta de plan para responder a esta gran necesidad en la Isla. El Consejo aprobó este plan para desarrollar un Centro de Espiritualidad Trinitaria que involucre a los miembros de la Familia del Cenáculo, especialmente al ACM.



**Santuario de San José:** La dedicación de la Capilla del Peregrino fue bendecida y dedicada como Oratorio por el Obispo Kevin Sweeney de la Diócesis de Paterson, Nueva Jersey, el domingo, 1 de mayo. Como el 1 de mayo fue el Día de los Hermanos Religiosos, Dennis Berry, en su reflexión, destacó el papel clave de los Hermanos en el desarrollo temprano del Santuario. El oratorio, dedicado a San José, está dedicado al Hermano Martín Pacholek, S.T. ya que se centra en un gran icono de la vida de San José rescatado de la destrucción por Martin hace más de 40 años. El oratorio se destaca también por un techo único de vigas de madera recíprocas. El oratorio está ahora abierto para la oración privada y los grupos de peregrinos que visitan el Santuario de San José. Agradecemos especialmente a todos los donantes que lo han hecho posible, así como a la dirección de Dennis Berry y Peggy Lunsmann.



**San José, Bainbridge y Nuestra Señora de Lourdes, Columbus, Georgia:** En conversaciones con la Región de Alabama - Georgia y la Diócesis de Savannah, hemos decidido devolver la misión de Bainbridge al cuidado de la Diócesis y asumir el cuidado de Nuestra Señora de Lourdes, Columbus, a partir del 1 de julio de 2022. Hubo muchas razones para ello: la conexión más estrecha de los hombres de Bainbridge con nuestros hombres de Holy Trinity, la capacidad de

todos los ST de la zona para colaborar mejor en la misión y el ministerio, y la necesidad de la comunidad mayoritariamente latina de Nuestra Señora de Lourdes. Hemos servido en Bainbridge durante más de 30 años y muchos STs han prestado un buen servicio allí durante este tiempo: Joel, Rudy, Guy, Roberto Mena, Víctor Canela y otros. Steve Giorno y Rigoberto Chávez harán esta movida juntos. El Cenáculo Misionero Austin Walsh se trasladará de Bainbridge a Columbus. Pronto habrá más información al respecto.

**Abajo hay una foto de Nuestra Señora de Lourdes, en Columbus, Georgia:**



**Proyecto de jóvenes/jóvenes adultos en Puerto Rico:** Se le pidió a Allen Rodríguez, en octubre, que fuera a Puerto Rico e investigara la conveniencia y posibilidad de abrir un esfuerzo de evangelización con jóvenes y adultos jóvenes. Allen presentó al Consejo un informe resumido de sus hallazgos y recomendaciones. El Consejo lo revisó y discutió el informe con Allen por videoconferencia. El informe y las recomendaciones nos invitaron a buscar un esfuerzo que comprometa al Cenáculo en la Isla y a mirar más allá de los límites de la Diócesis de Fajardo - Humacao donde actualmente servimos. Además, este esfuerzo se vislumbra como un proyecto de la Familia del Cenáculo Misionero con una participación significativa del AM en la Isla. El Consejo ha afirmado este proyecto y le ha pedido a Allen que lo lleve adelante, paso a paso, utilizando su actual ubicación en Loíza como base. Los dos Vicarios para la Misión -Raúl y Guy, viajarán pronto a Puerto Rico para seguir asesorándose sobre esto con Allen, los otros ST de la Isla y hablar con el obispo de la diócesis.

**Brownsville Texas / Matamoros México:** Odel Medina visitó recientemente estas dos diócesis, una en Estados Unidos y la otra en México, para seguir recabando información sobre nuestra búsqueda de un posible ministerio en la frontera. Se reunió con el Obispo Daniel Flores y el Obispo Auxiliar, así como con muchos de los otros ministerios de alcance operados por religiosos, Caridades Católicas y organizaciones privadas en los esfuerzos por ministrar a los miles de personas que cruzan la frontera, tanto legalmente como los que no tienen documentación. El Consejo ha tomado la decisión de seguir adelante con este esfuerzo, en la frontera, en un entorno no parroquial para empezar. Hemos pedido a Odel Medina y a Dennis

Berry, en un papel de apoyo, que dirijan este esfuerzo. Todavía hay que trabajar mucho en esto, como la ubicación del Cenáculo, un calendario, y más comunicación con la Diócesis. Mantengan esto en sus oraciones.

**Clínicas médicas móviles:** Raúl Mejía informó sobre este esfuerzo misionero que tiene lugar en Paredón, Haití; Guamal, Colombia; y Honduras. Esfuerzos recientes, tanto digitales como de donantes privados y a través de subvenciones, han podido proporcionar fondos adicionales para estos esfuerzos. Agradecemos a Pat Regan y sus esfuerzos en la búsqueda de subvenciones para estos esfuerzos.

**Foto de la clínica médica que funciona en nuestra misión en Honduras**



## PERSONAL Y VIDA COMUNITARIA

**Jener Valencia:** Jener sirve actualmente como vicario en la misión de Iztapalapa.

**Rocendo Herrera** está en su lugar residiendo en el Cenáculo Misionero de la Encarnación, Coachella, mientras sirve como pastor del Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe, Mecca, California.

**Eder Quiñones** está asignado como vicario en el Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe, Mecca, California.

**Allen Rodríguez** está en su lugar en San Patricio, como párroco en Loíza, Puerto Rico.

**José de Jesús Martínez** es asignado como vicario en Santa María, Ajoloapan, México, a partir del 5 de mayo de 2022.

**Orlando Bonilla** es asignado en residencia al Cenáculo Misionero de San José, Costa Rica, a partir del 1 de junio de 2022.

**Dennis Berry** ha finalizado su período de sabático. Durante el verano, ayudará con las colectas misioneras en la Arquidiócesis de Newark y estará listo para una nueva asignación a finales de este verano en el proyecto fronterizo de Brownsville. Estará en residencia en el Cenáculo Misionero de Trigo de Invierno, en Trinity House, Stirling, Nueva Jersey, hasta esta nueva asignación.

**Odel Medina** ha sido asignado para dirigir el nuevo esfuerzo en Brownsville, Texas.

La ordenación sacerdotal de **Víctor Pérez** está fijada para el sábado 18 de junio, a las 11 de la mañana en St James, Chicago. La ordenación se celebrará en inglés. El domingo 19 de junio, Víctor celebrará su Primera Misa en la parroquia donde ha estado ejerciendo su ministerio como diácono. Se celebrará en español. Víctor viajará el fin de semana del 2 al 3 de julio para celebrar su "Primera Misa" en la Casa Madre de Filadelfia y en el Cenáculo Misionero Padre Judge, Adelphi, antes de trasladarse a su nuevo destino.



**Pierre Andral** será ordenado al diaconado el sábado 25 de junio en nuestra misión de Guamal, Colombia. Tengan a Pierre en sus oraciones.

**Aprobación de nuevos novicios:** El Consejo revisó las solicitudes de cuatro hombres para ingresar al noviciado en julio ,en México. Con la recomendación de su formador, Víctor Hugo Machorro, fueron aprobados:

Carlos Joanis - Haití



Alexi Leonel - Honduras



Vladimyr Jeancy - Haití



Jairo Omar - Guatemala



**1 de mayo, Día de los Hermanos Religiosos:** El 1 de mayo tuvo lugar la celebración anual del Día de los Hermanos Religiosos. Muchas misiones recordaron este día de diversas maneras. A continuación, se muestra una exposición que se hizo para el Centenario en la que se destaca el papel vital que desempeñaron los Hermanos en los primeros tiempos de nuestra congregación. Hoy en día las vocaciones a nuestra comunidad de hombres que desean compartir con nosotros la vocación están creciendo - actualmente hay seis en formación.

# FOUNDATIONAL BROTHERS

We Live Because of Our Brothers

The birth of the Missionary Servants of the Most Holy Trinity came from the group of Brothers assembled in Holy Trinity, Alabama. While most were idealistic young men, they were captained by some seasoned veterans whose generosity and service gave life to the group. Brother Augustine Phillips left his business life to follow Father Judge to frontier Phenix City, AL in 1916 as a lay catechist. He became a faithful companion and constant adviser to Father and guardian of the Cenacle. Brother Anthony Kelley liquidated his successful Cotton Brokerage to become a priest with Father Judge, but his business skills were more needed to guide the young group through the hunger of the economic depression. Brother Joseph Limpert also aspired to be a priest but his managerial skills made him essential to the earliest fundraising efforts of the Congregation. They all sacrificed their priestly dreams to ensure that the Cenacle had adequate resources to form priests and Brothers.

No greater service was given by these Brothers than their going from door to door in the late 1930's with hat in hand, begging benefactors to forgive the debts of the bonds that the Congregation could never pay off. Their enduring love, generosity, sacrifice, and service paved the future for the fledgling foundation.



BROTHER AUGUSTINE PHILLIPS, S.T. 1866-1932



BROTHER ANTHONY KELLEY, S.T. 1884-1950



BROTHER JOSEPH LIMPERT, S.T. 1893-1976

**Compartir la fe y reflexionar:** El Consejo sigue animando a cada Cenáculo y Región a reunirse regularmente para compartir la fe y reflexionar. Llamamos su atención sobre los materiales proporcionados tanto por el Comité de Vida Espiritual.

### COMITÉ DE DESARROLLO VOCACIONAL (VDC) Y ADMINISTRACIÓN

**Actualización de los Compañeros de la Misión:** Los Compañeros de la Misión continúan reuniéndose regularmente. El viaje misionero a Puerto Rico tendrá lugar del 22 al 28 de mayo con la participación de unos 14 hombres y mujeres. El trabajo manual y la reparación de casas para los necesitados tendrá lugar en la misión que dirige Vicente Pasqualetto junto con varios laicos claves. Algunos voluntarios se alojarán allí, así como en la misión de Loíza. La semana terminará con una celebración festiva el viernes.

**A continuación se muestra una foto del último esfuerzo de la misión en Puerto Rico antes de la pandemia.**



**XVII Cenáculo General:** El Consejo continúa preparando el 17<sup>mo</sup> Cenáculo General. Mike enviará pronto una carta anunciando los planes para la elección de los miembros y del Comité Coordinador. Si su Cenáculo o Región no ha visto el video preparado, por favor hágalo antes de emitir su voto. Si desea que su nombre no aparezca en la papeleta para la elección de miembros, hágaselo saber al Secretario General lo antes posible.

**Primavera 2022 - Reunión regional** dedicada a la orientación sobre la naturaleza y el propósito de un Cenáculo General. Se han preparado dos videos, uno en inglés y otro en español, para utilizarlos en la reunión regional y educar a todos sobre el propósito y la historia del Cenáculo General.

**Pentecostés, junio de 2022** - La elección de los miembros para el Cenáculo General tendrá lugar la semana del 6 de junio de 2022. La segunda votación seguirá según el tiempo necesario. **Julio 2022** - Elección del Comité Coordinador del Cenáculo General.

**Otoño, 2022, primavera 2023** - Trabajar con las Regiones y el Consejo General para desarrollar el tema y el contenido, posible reunión pre-capitular.

**Pentecostés 2023, 28 de mayo** - Se reunirá el Cenáculo General XVII.

**Comité de Vida Espiritual:** El Consejo revisó un informe del Comité de Vida Espiritual. El comité también ha planeado varios retiros predicados para este próximo verano y pronto enviará el aviso y la información de inscripción del lugar, la fecha y quién dirigirá estos retiros. También seguimos agradeciendo al Comité de Vida Espiritual las reflexiones mensuales. Una vez más, les animamos a utilizar estos materiales para compartir la fe y reflexionar a nivel local.

**Avance de la Misión del Domingo de la Trinidad:** Volvemos una vez más, después de Covid y el año del Centenario, a nuestra celebración anual del **Domingo de la Trinidad el fin de semana del 11 y 12 de junio**. En este momento, nos tomamos un momento para dar a conocer mejor nuestra congregación y ministerios en nuestras misiones. Cada uno de ustedes recibió una carta de Mike Barth anunciando esto y también han recibido información de la Oficina de Avance de Misiones sobre cómo pedir materiales para este fin de semana. Se anima a cada misión a utilizar estos materiales para educar, obtener los nombres, direcciones y correos electrónicos de posibles donantes y socios, e invitar a su misión a apoyar los esfuerzos de la congregación. Aunque muchas de nuestras misiones son misiones diocesanas en las que trabajamos, la mayoría de las diócesis conceden un permiso a las congregaciones religiosas para realizar una colecta anual para su trabajo. Si tiene alguna pregunta, póngase en contacto con Mike o John Butler: [jbutler@trinitymissions.org](mailto:jbutler@trinitymissions.org).

**Celebración de Clausura del Centenario:** Una clausura oficial de la celebración del año del Centenario tendrá lugar el **sábado 11 de junio, fin de semana del Domingo de la Trinidad, en Santa María, Ajoloapan, México**. La Región Mexicana y el equipo local están haciendo planes para que este sea un cierre adecuado de nuestro año. El evento será transmitido en vivo, y se enviará un enlace más adelante.

Además, el Cenáculo y la casa de formación de Medellín celebrarán el Centenario y bendecirán el nuevo Santuario que alberga la estatua del Padre Judge el 7 de junio. Esto será transmitido en vivo, y un enlace estará disponible pronto.

**Presentaciones del Premio del Centenario:** El domingo 8 de mayo, el Cenáculo Misionero Padre Judge, Adelphi, se reunió en la liturgia para presentar los Premios del Centenario a las Religiosas de Jesús y María (RJM) y a la Sra. Ann Fisher. Las RJM, que dirigían el colegio Regina cerca del Cenáculo donde también tenían su sede provincial, han tenido una larga relación con nosotros. Durante muchos años nuestros hombres en Silver Spring sirvieron como sus capellanes, trabajamos juntos en el ministerio en Kiln, Mississippi y localmente y hemos compartido un deseo común de servir a los más necesitados. Siete de las Hermanas, junto con la actual provincial, Marge Peron, compartieron la liturgia y el almuerzo con nosotros.

También se honró a la Sra. Ann Fischer, quien ha tenido una relación de más de 50 años con los ST. Ann trabajó en Misiones Trinitarias durante muchos años en el área de donaciones planificadas, fue un miembro activo de ACM y actualmente se asegura de que todos los ST en Adelphi tengan una cesta anual de Pascua y un calcetín navideño lleno de golosinas. ¡Estamos muy agradecidos!

**En la foto, las religiosas de Jesús y María.**



**Foto de Ann Fisher y su familia del 8 de mayo de 2022 - FJMC**



**TGO / Finanzas:** El Consejo revisó los balances mensuales de cada Cenáculo. También revisamos varios presupuestos que fueron recibidos y revisados por la TGO. Les pedimos que se aseguren de preparar y enviar su presupuesto y su Plan de Misión antes de finales de mayo.

**Reunión del Consejo de Servidores:** El Consejo de ST y MSBT se reunió el 9 y 10 de mayo en Filadelfia. Pronto se enviará un informe separado sobre esta reunión.

**Oficina de Avance de la Misión:** John Butler se reunió con nosotros para repasar el trabajo de la OAM y ponernos al día sobre una campaña planeada para el año que viene para aumentar nuestra base de donantes por correo directo. También repasó con nosotros el excelente trabajo que Pat Regan ha estado haciendo para conseguir subvenciones para muchas de nuestras obras y ministerios. Agradecemos el trabajo del equipo de Misiones Trinitarias.

**Informe sobre la App del Ordo:** Recientemente hemos recibido un informe sobre el uso de la Ordo App, ya que estamos en proceso de actualizarla y hacerla más útil e interactiva. Cabe destacar lo siguiente: en los últimos tres meses:

- Ha habido 28,6 mil páginas vistas.
- Un total de 7.477 sesiones
- Un total de 5.064 descargas de la aplicación en 1.695 lugares en el mundo. - Descargas de la aplicación desde los siguientes países principales:

138 – EUA, 138 – Filipinas, 130 – Colombia, 74 – India, 63- México,

61 - Costa Rica, 45 – Nigeria, 44 – Pakistán, 28 - Puerto Rico

**Oficina de Avance de la Misión:** El Consejo revisó el informe mensual de la OAM.

**Actualización sobre la propiedad en Silver Spring:** Nuestro antiguo edificio del seminario en Silver Spring sigue siendo comercializado para su alquiler o venta. Tenemos varias ofertas para comprar la propiedad, ya sea para su desarrollo o para alquilarla a una agencia gubernamental que acoja a los inmigrantes en su transición. Esperamos poder decidir para junio el mejor camino a seguir. Si la propiedad se vende, incluiría no sólo el antiguo seminario sino también el edificio de Misiones Trinitarias, por lo que tendríamos que trasladar esas oficinas a una nueva ubicación. Por favor, tengan esto en sus oraciones.

**Solicitud de ayuda para Trinita en verano:** Tras un parón de dos años debido a la pandemia, el ministerio en Trinita se reanudará este verano. Este programa de enriquecimiento familiar necesita STs que puedan pasar un fin de semana o una semana proporcionando la liturgia diaria y trabajando con las familias. Si puede liberarse para este importante ministerio, por favor, hágaselo saber a la Hna. Debbie Wilson, MSBT a través del correo electrónico: [wilson@msbt.org](mailto:wilson@msbt.org).

**Próximas reuniones:** La próxima reunión del Consejo será en México del 12 al 14 de junio.